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INTRODUCTION 

 

Dans la formation des disciples, parmi les choses qu’il faut inculquer au jeune 

disciple, il y a : 

 La foi pour le salut en Jésus  

 La foi en la marche triomphale en Jésus  

 

C’est la même foi qui opère dans ces deux dimensions. Quelqu’un peut avoir la foi 

mais si cette foi n’est pas la foi en Jésus-Christ, il ne peut entrer dans l’héritage de la 

rédemption car il ne s’agit pas de croire en un dieu quelconque pour être sauvé.  
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LA FOI POUR ETRE SAUVE 

 

Pour être sauvé, il faut croire au Père de notre Seigneur Jésus-Christ et accepter 

Jésus-Christ comme ton Sauveur et ton Seigneur personnel. Il faut accepter Jésus 

comme celui que le Père a envoyé.  

Il y a beaucoup de prophètes dans le monde mais aucun d’eux  ne peut donner le 

salut éternel. 

Romains 1 : 17  

« Parce qu'en lui est révélée la justice de Dieu par la foi et pour la foi, selon qu'il 

est écrit : Le juste vivra par la foi.» 

Deutéronome 9 : 23 

« Et lorsque l'Éternel vous envoya à Kadès Barnéa, en disant : Montez, et prenez 

possession du pays que je vous donne ! Vous fûtes rebelles à l'ordre de l'Éternel, 

votre Dieu, vous n'eûtes point foi en lui, et vous n'obéîtes point à sa voix.» 

Les enfants d’Israël avaient désobéi ; ils n’avaient pas eu foi en leur Dieu. 

L’homme a besoin de foi pour donner la vie à Jésus, pour être sauvé et il a aussi 

besoin de foi pour marcher victorieusement en Christ. 

Tu peux remplir la tête d’un disciple de connaissances alors qu’il manque de foi tout 

comme tu peux remplir sa tête des notions de foi alors qu’il est plongé dans 

l’ignorance sur tout ce qui concerne Dieu et l’œuvre de Dieu. Tu pourrais alors être 

surpris d’apprendre qu’il est allé attraper une vipère au nom de la foi et qu’il a été 

mordu. Le disciple peut aussi être envoyé en mission et quand il doit faire face à de 

petits combats, il tombe et il perd courage parce qu’il n’a pas de connaissance. 

Lorsque tu conduis quelqu’un à Christ, prie pour lui demandant à Dieu de lui 

accorder la révélation du Fils de Dieu et  d’augmenter sa foi au Fils de Dieu. C’est le 

but de l’exhortation de ce soir. 
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1 Jean 5 : 4-5 

« Parce que tout ce qui est né de Dieu triomphe du monde ; et la victoire qui 

triomphe du monde, c'est notre foi. Qui est celui qui a triomphé du monde, sinon 

celui qui croit que Jésus est le Fils de Dieu ?» 

La chose qui nous permet de triompher du monde, c’est notre foi. 

Frères, nous sommes en guerre. Satan ne veut pas que nous croyions en Jésus ; mais 

puisque nous avons déjà cru en LUI, nous avons remporté une bataille. Satan se 

dit alors: « OK ! Il a cru mais je vais l’empêcher de connaître une marche victorieuse. 

Je vais utiliser le monde pour freiner sa marche. Je vais utiliser les souffrances pour 

le bloquer. » 

Il faut donc avertir le jeune disciple des projets de satan pour freiner sa marche 

victorieuse en Jésus. Ainsi, il ne sera pas comme un petit enfant qui se balade sans 

savoir où il va. 

Il est écrit que le diable est sorti pour combattre ceux qui portent le témoignage de 

Jésus. 

Apocalypse 12 : 17 « Et le dragon fut irrité contre la femme, et il s'en alla faire la 

guerre au reste de sa postérité, à ceux qui gardent les commandements de Dieu et 

qui ont le témoignage de Jésus.» 

Dès qu’un homme donne sa vie à Jésus, le diable le suit pour lui faire la guerre. Le 

faiseur de disciple doit tout faire pour que le jeune disciple connaisse cette vérité. 

Ne cache pas la vérité au jeune disciple. Ne lui fais pas croire que la vie en Christ est 

sucrée, qu’il n’y a pas de problèmes. Il faut lui expliquer qu’il y a des combats en 

Jésus parce que lorsqu’un homme donne sa vie à Jésus, le diable est déjà prêt à le 

combattre, à lui faire la guerre afin de l’empêcher de connaître Dieu ; pour semer la 

confusion dans son esprit, dans son imagination. Le diable agira à travers les 

démons, les éléments du monde, les systèmes et à travers les hommes. Il passera 

par tout ce qui existe pour atteindre son objectif. Dis cela au jeune disciple. 
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Quand tu auras fini de dire ces choses au jeune disciple, dis-lui qu’il est vainqueur 

parce qu’il a donné sa vie à Jésus. Il est vainqueur non parce qu’il a beaucoup prié 

mais parce qu’il a donné sa vie à Jésus. La prière sera la manifestation de sa force en 

Jésus car il y a de la force en Jésus ; la force pour croire, pour prier, pour lire la Bible 

et nous pouvons rendre témoignage que cette force existe et notre victoire est dans 

le fait que nous avons cru en Jésus. 

Si quelqu’un croit que Jésus-Christ est le Fils de Dieu, cet homme a déjà vaincu le 

diable. La foi en Jésus-Christ qui sauve est la foi qui croit que Dieu est devenu 

homme et qu’Il est mort à ma place ; Il a versé son sang et à travers ce sang qui a 

coulé, j’ai été justifié ; je suis propre et je peux combattre le diable. Lorsque le diable 

tentera de me toucher, il trouvera que le sang de Jésus est sur moi ; le sang du Fils 

de Dieu. 

L’apôtre Paul disait : « Dieu était en Christ réconciliant le monde avec Lui-même. » 

Vous verrez que les hommes préfèrent croire que Jésus est un grand prophète mais 

refusent qu’on dise que Jésus est le Fils de Dieu car c’est dans le fait que Jésus est 

Fils de Dieu que nous avons le salut. Si Jésus était venu sur la terre comme Dieu, 

personne ne pourrait le toucher. 

Lorsque les Juifs sont venus pour l’arrêter et qu’il leur a demandé : « Qui cherchez-

vous ? » Quand ils ont répondu : « Jésus », ils sont tous tombés par terre. 

Jean 18 : 4-8 

« Jésus, sachant tout ce qui devait lui arriver, s'avança, et leur dit : Qui cherchez-

vous ? Ils lui répondirent : Jésus de Nazareth. Jésus leur dit : C'est moi. Et Judas, 

qui le livrait, était avec eux.   Lorsque Jésus leur eut dit : C'est moi, ils reculèrent et 

tombèrent par terre. Il leur demanda de nouveau : Qui cherchez-vous ? Et ils 

dirent : Jésus de Nazareth. Jésus répondit : Je vous ai dit que c'est moi. Si donc 

c'est moi que vous cherchez, laissez aller ceux-ci.» 

Jésus s’est donné lui-même sinon, on ne pouvait pas l’arrêter. Personne ne pouvait 

tuer Jésus s’il ne s’était pas donné lui-même. Jésus-Christ est Dieu mais il a choisi de 

devenir Homme afin que Dieu puisse avoir un substitut légitime qui accepte de 

verser son sang à notre place. 
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Il faut donc avoir la foi en Jésus-Christ, Homme. Il faut croire que l’homme que les 

juifs giflaient et frappaient était le Fils de Dieu. Ces choses ne doivent pas être des 

idées abstraites dans ta tête. Quand tu parles de Jésus, il faut ajouter à son nom une 

identité qui le situe dans le temps et dans l’espace afin que le diable sache que 

lorsque tu parles de Jésus, tu sais vraiment de qui tu parles. 

Par exemple :  

 Jésus de Nazareth,  

 Jésus-Christ, l’homme de Galilée,  

 Jésus-Christ, Fils de David, 

Etc.  

Le faiseur de disciple doit croire en cette vérité avant de l’enseigner au jeune 

disciple. Les miracles qui se produisent dans nos vies dépendent du niveau de 

révélation de Jésus en nous. 
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LA FOI POUR LA MARCHE TRIOMPHALE EN JESUS 

 

Même pour la formation de Christ en nous, il faut croire à l’œuvre que Dieu a 

commencée en nous par Jésus-Christ. 

1 Thessaloniciens 5 : 22-24 

« Abstenez-vous de toute espèce de mal. Que le Dieu de paix vous sanctifie lui-

même tout entiers, et que tout votre être, l'esprit, l'âme et le corps, soit conservé 

irrépréhensible, lors de l'avènement de notre Seigneur Jésus Christ ! Celui qui vous 

a appelés est fidèle, et c'est lui qui le fera.» 

Frères, celui qui nous a appelés est fidèle. Il faut croire que l’œuvre que Dieu a 

commencée en nous, sera achevée. Il faut croire à la formation de Jésus-Christ en 

toi-même. L’année prochaine, si Jésus tarde à venir, tu ne seras pas celui que tu es 

aujourd’hui et tu n’es pas aujourd’hui celui que tu étais hier. Tu iras de progrès en 

progrès. Ton être tout entier sera conservé irréprochable. 

O Frères, il faut croire en cela parce que c’est la vérité ; ton être entier : 

l’esprit, l’âme et le corps sera conservé irréprochable quand Jésus reviendra. 

La promesse est que Dieu qui a commencé cette œuvre en nous l’achèvera. 

C’est une promesse et le Dieu qui est fidèle dit que l’œuvre qu’il a commencée en 

nous afin de nous rendre irrépréhensibles à l’avènement du Seigneur Jésus-Christ, 

sera achevée. 

Il faut que le jeune disciple connaisse ces vérités dès les premiers jours de sa 

conversion. On enseigne au jeune disciple qu’il est condamné à la croissance en 

Christ. Quand il marche, il doit croire qu’il n’y a aucune force sur la terre qui pourra 

l’empêcher de grandir. C’est cela la foi en Jésus-Christ et la voie pour marcher en 

Jésus-Christ. 

Quand tu es un berger, un faiseur de disciple, un pasteur, tu dois avoir les yeux de la 

foi en Christ pour contempler l’avenir de chaque brebis en Christ ; ce qu’elle va 

devenir à travers le processus de perfectionnement de Christ. Tu dois avoir les yeux 

de la vie par la foi. 
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Tu ne peux pas diriger des hommes, tu ne peux pas diriger une âme ou bâtir une 

âme si tu ne crois pas que l’œuvre de Dieu va s’accomplir dans leur vie. Ton doute 

sera une malédiction. Tu dois voir en la brebis, dans le jeune disciple un géant 

spirituel, lavé, purifié, triomphant, remportant des victoires en Christ. 

1 Pierre 5 : 8-10 

« Soyez sobres, veillez. Votre adversaire, le diable, rôde comme un lion rugissant, 

cherchant qui il dévorera. Résistez-lui avec une foi ferme, sachant que les mêmes 

souffrances sont imposées à vos frères dans le monde. Le Dieu de toute grâce, qui 

vous a appelés en Jésus Christ à sa gloire éternelle, après que vous aurez souffert 

un peu de temps, vous perfectionnera lui-même, vous affermira, vous fortifiera, 

vous rendra inébranlables.  » 

Il est vrai que le diable rode ; 

Il est vrai qu’il cherche qui il dévorera, 

Mais il est écrit : « Résistez-lui avec une foi ferme, sachant que les mêmes 

souffrances sont imposées à vos frères dans le monde» 

 Frère, lorsque tu as de petits problèmes, le diable te visite  et te dis que tu souffres 

trop, que ta souffrance est plus grande que celle de tous les autres. Il te dit que Dieu 

ne t’aime pas comme il aime les autres ; c’est un mensonge frère. Ne laisse pas le 

diable te tromper. Les Ecritures disent ceci : «sachant que les mêmes souffrances 

sont imposées à vos frères dans le monde.» 

 Frères, le diable se débrouille toujours et cela sur tous les enfants de Dieu. Tous les 

enfants de Dieu dans le monde entier sont exposés aux mêmes souffrances. 

Frère, si tu souffres, sache que tu n’es pas le seul ! 

Tu n’es pas le seul ! 

Tu n’es pas le seul !!! 
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Résiste au diable avec une foi ferme car tu n’es pas le seul. Le diable te ment quand 

il te dit que tu es le seul qui souffre ; quand il te dit que ta souffrance dépasse celle 

des autres. Il te trompe ; il veut que tu abandonnes Jésus ; il veut que tu renonces à 

la marche.  

Frères, nous avons un sujet de joie même dans la souffrance car il est écrit :  

« Le Dieu de toute grâce, qui vous a appelés en Jésus Christ à sa gloire éternelle, 

après que vous aurez souffert un peu de temps, vous perfectionnera lui-même, 

vous affermira, vous fortifiera, vous rendra inébranlables.  » 

Pendant que nous sommes en train de résister au diable, un jour, Dieu se lèvera et 

dira à satan : « C’est assez ! Ne les touche plus ! » 

Mais il faut que le jour où Dieu se lèvera pour donner l’ordre à satan de ne plus te 

toucher te trouve en train de résister. Il y a le triomphe de la foi sur le monde ; il y a 

aussi le triomphe sur le caractère charnel. Tu triompheras du monde et tu 

triompheras du caractère charnel. Tu triompheras du mensonge, des commérages, 

des diffamations … 

L’œuvre de Dieu dans ta vie s’accomplira. 

Ne dis jamais que tu es seul ; 

Tu n’es pas seul et tu vivras!! 

Tu vivras parce que l’œuvre de Dieu dans ta vie s’accomplira. 

Il faut résister frère. Résister veut dire qu’il faut rester calme, tranquille et être 

patient. Le diable est un être agité. Quand il devait tenter Job, il avait ouvert toutes 

les épreuves en même temps. (Les brebis, les chameaux, les enfants avaient été tués 

le même jour.) Si tu vois un homme agité, il est contrôlé par un mauvais esprit.  

Esaïe 30 : 15 

« Car ainsi a parlé le Seigneur, l'Éternel, le Saint d'Israël : C'est dans la tranquillité 

et le repos que sera votre salut, C'est dans le calme et la confiance que sera votre 

force. Mais vous ne l'avez pas voulu !» 
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Dieu veut que tu sois tranquille même lorsque le diable secoue l’enfer sous tes 

pieds. Tu dois rester toujours calme. 

Frère, résiste au diable et enseigne aux jeunes disciples que nous devons résister au 

diable. 

Il faut veiller sur la vision et il faut la protéger. Nous devons résister au diable. 

 

Permettez-moi, frères de vous dire quelque chose qui pourrait vous troubler mais 

qui est une vérité biblique. 

Si tu attends une bénédiction, attends-là dans le calme et la patience. Il n’y a aucune 

église dans le monde où toutes les femmes sont bénies, mariées, ont des enfants et 

où tous les hommes sont mariés. Ne passe donc pas le temps à te promener à la 

recherche des prophètes afin qu’ils te donnent ce que tu désires. Il n’y a aucune 

œuvre sur la terre dans laquelle toutes les femmes accouchent sans problème si 

bien que dès qu’elles se marient elles commencent à faire des enfants. 

Frère, tu peux recevoir une promesse de Dieu et si Dieu te fait une promesse, 

attends-là car il l’accomplira. Si Dieu te promet que tu vas te marier, il te donnera le 

mari qu’il t’a promis; s’il te promet un enfant, il te le donnera. 

Il y a une manière de penser l’œuvre qui peut te détruire, t’empêchant de tenir 

ferme et de grandir dans la foi. 

Il n’y a aucune œuvre sur la terre dans laquelle, tout le monde travaille ; dans 

laquelle tous les étudiants réussissent à leurs examens etc. Mais on peut trouver des 

églises où tout le monde résiste à satan, où tout le monde s’efforce d’être patient et 

c’est là ce qui est spirituel.  

Frère, ta promesse va s’accomplir ; ce que Dieu t’a promis va s’accomplir. Quand je 

parle de ta promesse, je ne parle pas de tes désirs, de tes convoitises. Mais si Dieu te 

fait une promesse, sois certain qu’il va l’accomplir. Toutes les promesses de Dieu 

pour toi vont s’accomplir même si le diable pousse des cornes. Il faut seulement 

tenir ferme. 
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Il faut croire Dieu et croire en ses promesses. Ne sois pas quelqu’un qui croit le 

matin et qui doute le soir. Sois ferme dans les bons et les mauvais jours. 

SI tu gères une crise personnelle, couche-toi devant Dieu. Dis-lui : « Seigneur, je 

crois car tu n’as pas changé. Aie pitié de moi. Je sais que tu es fidèle. » 

Tu peux traverser une période où tu n’es plus sûr que les choses que Dieu t’a promit 

vont s’accomplir et c’est cela une crise. Il ne faut pas laisser cette crise grandir. Il 

faut aller devant Dieu et lui dire : « Seigneur, tu n’as pas changé ; c’est moi qui 

change ; c’est mon cœur qui est distrait. » 

David disait : « Mon âme, pourquoi t’abats-tu au-dedans moi ? Espère en 

l’Eternel…» 

Quand ça ne va pas, exhorte-toi toi-même. 

Quand il y a un problème, dis à ton âme : « Calme-toi. Quel est ton problème ? Le 

Seigneur n’a pas changé. » 

Ceci est très important frère. Il ne faut pas bien commencer par la foi et  sombrer 

après dans les incertitudes, dans l’angoisse parce que c’est possible d’en arriver là. 

C’est devant le Seigneur Jésus lui-même que l’apôtre Pierre était en train de 

s’enfoncer dans la mer pendant qu’il marchait sur l’eau. Quand il avait les regards 

fixés sur Jésus, il marchait sur l’eau. Mais dès qu’il avait détourné ses regards de 

Jésus pour les fixer sur les vagues, il avait commencé à s’enfoncer. 

Un processus de guérison peut s’arrêter parce que tu as douté ; c’est pour cela qu’il 

nous faut veiller. Le diable rode et tu ne sais pas par quelle porte il peut entrer pour 

te dévorer. 
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1 Jean 3 : 18-22 

« Petits enfants, n'aimons pas en paroles et avec la langue, mais en actions et avec 

vérité. Par là nous connaîtrons que nous sommes de la vérité, et nous rassurerons 

nos cœurs devant lui ; car si notre cœur nous condamne, Dieu est plus grand que 

notre cœur, et il connaît toutes choses. Bien-aimés, si notre cœur ne nous 

condamne pas, nous avons de l'assurance devant Dieu. Quoi que ce soit que nous 

demandions, nous le recevons de lui, parce que nous gardons ses 

commandements et que nous faisons ce qui lui est agréable.. » 

Si tu manques d’amour fraternel, tu n’auras jamais une foi constante parce que ton 

cœur va toujours te condamner. Si nous nous aimons, notre cœur sera dans un 

repos total, il ne nous condamnera pas et nous aurons une foi constante et tout ce 

que nous allons demander, nous le recevrons. 

Allez méditer sur ces choses. 

Demeurez dans la charité, dans l’amour. 

Evitez les paroles violentes et les gestes menaçants. 

Soyez comme Jésus-Christ. Votre bouche doit être comme une source d’où sort 

l’eau douce que tout le monde peut boire. Une source d’où sortent l’eau douce et 

l’eau amère n’est pas saine. 

Soyez de ceux qui travaillent pour que le corps de Christ prospère dans le monde. 

Cela fait grandir dans la foi. La foi est incompatible avec la culpabilité parce que 

lorsque ton cœur te condamne et que tu vas prier, tu es agité et tous les démons qui 

étaient partis reviennent et un jour, tu risques de mourir entre les mains des 

philistins mais si tu obéis, tu ne mourras pas car Dieu est fidèle. 

N’ayez pas peur car la peur tue la foi. 

Ne doutez pas car le doute tue la foi. 

 

 

Que le Seigneur vous bénisse abondamment ! 
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